L'aide bilatérale à l'Asie et au Pacifique Sud

Le Vietnam, le Cambodge, le Laos et le Vanuatu sont les pays membres de la Francophonie en Asie et au Pacifique Sud.

Au Vietnam, l'aide canadienne met l'accent sur des programmes destinés à atténuer la pauvreté en milieu rural, à favoriser le développement du secteur privé et à renforcer les ressources institutionnelles, notamment dans le domaine de la saine gestion de la chose publique. Cette aide appuie le programme vietnamien de réformes économiques, administratives et sociales, ainsi que les transferts de savoir-faire et de technologie dans les domaines des infrastructures, des finances, des télécommunications et de l'environnement. Elle vise aussi à encourager la création de partenariats entre les entreprises canadiennes et vietnamiennes.

Au Cambodge, l'aide canadienne est principalement administrée par des organisations non gouvernementales et centrée sur les secteurs de la santé, de l'éducation et la formation, et de l'agriculture. Elle est en grande partie constituée d'aide alimentaire et humanitaire, à laquelle s'ajoute un important projet de déminage. Au Laos, l'aide prend principalement la forme d'assistance humanitaire et alimentaire; le Laos est encouragé à participer à des projets régionaux d'aide.

Au Vanuatu, l'aide canadienne provient du Fonds canadien d'initiatives locales et du Projet d'exploitation des océans Canada-Pacifique Sud visant le développement d'une industrie du thon rentable.

L'aide bilatérale aux pays des Antilles et des Amériques

Outre le Canada, on trouve dans les Amériques trois pays membres de la Francophonie : la Dominique, Haïti et Sainte-Lucie. La majeure partie de l'aide canadienne dans cette région est destinée à Haïti.

En Haïti, la réduction de la pauvreté est le principal objectif du programme d'aide canadien. Ses grands axes d'intervention sont les besoins humains fondamentaux, le développement économique et la gestion des affaires publiques. Un fonds canadien administré localement vise l'amélioration de la situation économique des femmes et la défense de leurs droits. L'aide canadienne a facilité la tenue d'élections libres ainsi que la formation et la restructuration des forces policières. Elle contribue aussi au renforcement de la gestion administrative et à la formation du personnel de l'appareil judiciaire.

Sainte-Lucie et la Dominique reçoivent une aide canadienne par le biais de projets axés sur l'économie et l'environnement, administrés par l'Organisation des États des Caraïbes orientales.

Programme de coopération avec l'Europe centrale et l'Europe de l'Est

Les pays membres de la Francophonie en Europe centrale et orientale sont la Roumanie, la Bulgarie et le Moldova. Le programme d'aide canadien appuie le passage de ces pays à l'économie de marché et à la démocratie, et favorise l'établissement de liens durables avec le Canada en matière de commerce et d'investissement. Le Canada agit principalement en Roumanie, où le programme met l'accent sur la démocratisation, le développe-